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LA CHARITÉ EST GRATUITE 

 
 
AMBIANCE 
Aujourd'hui, l'Évangile nous présente la belle parabole du bon Samaritain. 
Jésus, en introduisant un Samaritain dans l'histoire, quelqu'un de marginalisé 
par les Juifs, nous révèle que le salut n'a pas de frontières ni d'exclusions. 
L'amour de Dieu brise les projets et ouvre des horizons. 
Une question clé se pose : qui est mon prochain ? 
Peut-être connaissons-nous déjà la réponse, mais ce qui est décisif, ce n'est 
pas seulement de la comprendre, mais de la vivre. Chaque rencontre, 
chaque besoin, chaque souffrance nous interpelle. 
La charité chrétienne ne calcule pas et n'attend pas de récompense. C'est 
gratuite, généreuse, excessive. Comme celle du Bon Samaritain... comme 
celle du Christ lui-même. 
Célébrons avec le désir sincère d'ouvrir nos cœurs et de devenir des 
prochains pour ceux qui souffrent. 



CHANT. L'AMITIÉ AVEC LES PAUVRES FAIT DE NOUS DES AMIS 
DE DIEU – José Mª R. Olaizola et Miguel Díez 
https://youtu.be/ljW9tFcXVug?si=dDZXpRL2yE6SviP7  
https://fb.watch/AFTMwQzx9t/  
 
ÉVANGILE – Luc 10:25-37 
«Et voici qu’un docteur de la Loi se leva et mit Jésus à l’épreuve en disant : 
« Maître, que dois-je faire pour avoir en héritage la vie éternelle ?» Jésus lui 
demanda : « Dans la Loi, qu’y a-t-il d’écrit ? Et comment lis-tu ? » L’autre 
répondit : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton 
âme, de toute ta force et de toute ton intelligence, et ton prochain comme 
toi-même. » Jésus lui dit : « Tu as répondu correctement. Fais ainsi et tu 
vivras. » Mais lui, voulant se justifier, dit à Jésus : « Et qui est mon 
prochain ? » Jésus reprit la parole : « Un homme descendait de Jérusalem à 
Jéricho, et il tomba sur des bandits ; ceux-ci, après l’avoir dépouillé et roué 
de coups, s’en allèrent, le laissant à moitié mort. Par hasard, un prêtre 
descendait par ce chemin ; il le vit et passa de l’autre côté. De même un 
lévite arriva à cet endroit ; il le vit et passa de l’autre côté. Mais un 
Samaritain, qui était en route, arriva près de lui ; il le vit et fut saisi de 
compassion. Il s’approcha, et pansa ses blessures en y versant de l’huile et 
du vin ; puis il le chargea sur sa propre monture, le conduisit dans une 
auberge et prit soin de lui. Le lendemain, il sortit deux pièces d’argent, et les 
donna à l’aubergiste, en lui disant : “Prends soin de lui ; tout ce que tu auras 
dépensé en plus, je te le rendrai quand je repasserai. ” Lequel des trois, à ton 
avis, a été le prochain de l’homme tombé aux mains des bandits ? » Le 
docteur de la Loi répondit : « Celui qui a fait preuve de pitié envers lui. » 
Jésus lui dit : « Va, et toi aussi, fais de même. » 

Approfondir la Parole aujourd'hui (Marie-Noëlle THABUT). 
 

Dt 30,10-14. La loi divine est un code d’alliance, de relations fondées sur 
l’amour et la fidélité réciproque des deux personnes. L’obéissance aux 
commandements est ainsi l’expression de l’attachement sincère et profond 
à Celui qui se fait proche : elle ne saurait être qu’intérieure ; elle vient du 
cœur dans lequel la loi de Dieu est gravée.  
Psaume 18,8-11.Dieu vient à nous par sa Parole, il se donne quand il 
ordonne. Mettre sa Parole en pratique c’est agir selon la vérité et la sagesse 
en hommes libres. 

https://youtu.be/ljW9tFcXVug?si=dDZXpRL2yE6SviP7
https://fb.watch/AFTMwQzx9t/


Col 1,15-20. Un hymne qui chante la double primauté du Christ dans 
l’œuvre de la Rédemption comme dans celle de la création. En lui et par lui 
la miséricorde de Dieu nous attend.  

Luc 10, 25-37. S'il espérait mettre Jésus dans l'embarras, le docteur de la 
Loi, en posant à celui qui est l'Amour même la question :    « Jusqu'où faut-
il aimer ? », il s'est attiré une réponse bien exigeante ! La scène au bord de la 
route dit en images ce que Jésus manifeste souvent : en guérissant le jour du 
sabbat, par exemple, en se penchant sur des lépreux, en accueillant les 
pécheurs, et en citant plusieurs fois la parole du prophète Osée : « C'est la 
miséricorde que je veux et non les sacrifices » (Os 6, 6).  Le fin mot de cette 
connaissance que nous révèle la Bible, Ancien et Nouveau Testaments, c'est 
que Dieu est « miséricordieux » (littéralement en hébreu « ses entrailles 
vibrent ») ; or, nous dit le récit, quand le Samaritain vit l'homme blessé, « il 
fut saisi de pitié ». Cette émotion « jusqu'aux entrailles », nous dit que le 
Samaritain, ce mécréant aux yeux des Judéens, est capable d'être « l'image 
de Dieu » !  Alors, si on demande à Jésus « Qui donc est mon prochain ? », 
il nous répond : A toi de décider jusqu'où tu acceptes de te faire proche. Et 
si l'on se pose la question : Pourquoi le Samaritain nous  est-il donné en 
exemple ? La réponse est toute simple : parce qu'il est capable d'être saisi de 
pitié. A nous aussi, Jésus dit : « Va, et toi aussi, fais de même. » Sous-entendu, 
ce n'est pas facultatif : « Fais ainsi et tu auras la vie  avait-il dit à son 
interlocuteur un peu avant.  Et là, notre capacité d'inventer est sollicitée : si 
les dimensions du cercle de notre prochain dépendent de notre bon vouloir, 
si les considérations de catégories sociales et de convenances doivent céder 
le pas à la pitié, alors, il ne nous reste plus qu'à inventer l'amour sans 
frontières !  
 
Des pistes pour la prière 

− Que dois-tu faire, ici et maintenant, pour avoir la Vie, pour être saints, 
pour faire du Royaume une réalité... ? 

− Laisse-toi regarder par Jésus et partage ta réponse avec Lui. 

− Que devons-nous faire dans notre communauté, notre paroisse... pour que 
tous ceux qui nous entourent aient la Vie ? 

 
MUSIQUE AMBIANTE.  
Nuraddin Taghiyev - Kor Arab (Chanson L'Arabe aveugle) 
https://youtu.be/c5TBfEtt80g?si=5tUmSrdZFCGoJVLy  

 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=95&Expression=Prophète
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=75&Expression=Miséricorde
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=12&Expression=Bible
https://youtu.be/c5TBfEtt80g?si=5tUmSrdZFCGoJVLy


SANS DÉTOURS 

La charité est toujours  
excès, elle va toujours plus loin. 
Elle est toujours gratuite. 
Celui qui la vit ainsi, 
il ne fait pas de détours, 
il va au fond de la question, 
il l'affronte et réagit  
dans la mesure de ses moyens  
et de ses possibilités. 
Des verbes tels que regarder, 
descendre de sa monture, 
pour voir de près, 
soigner, guérir, monter  
sur sa monture, 
chercher un endroit  
où se reposer, 
s'assurer que  
quelqu'un s'occupe de lui, 
continuer à le considérer  
comme son prochain et,  
au retour, 
voir s'il doit quelque chose. 
Qui est mon prochain ? 
toute personne, 

en particulier ceux qui sont 
tombés, que personne ne voit, 
que nous esquivons. 
Vraiment chaque personne 
est mon prochain. 
Quand tu pourras le vivre ainsi, 
tu seras la charité 
que tu proclames en théorie.  
Regarder, accueillir, guérir, 
soigner et continuer à prendre 
soin de chacun, gratuitement, 
sans rien attendre en retour. 
Le simple fait de savoir que 
tu fais ce que tu as à faire. 
Toi, Seigneur, ma référence, 
celui qui m'apprend à  
être un bon prochain et  
m'invite à le devenir. 
Fais de moi un bon prochain, 
Seigneur, 
en faisant l'expérience d'être et  
de recevoir. 
Une charité excessive, 
gratuite, sans détours. 
 

 

CHANT. SAMARITAIN – AÏN KAREM 
https://youtu.be/WD16YktIWxw?si=m8e5GVef5-cFxxGV  
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